

**Présences :**

40 membres et de nombreuses dames

**Anniversaire de juin**

Jean-Paul Chuard le 29

**Anniversaire de juillet**

Rapahaël Barras le 1

Guido Hunziker le 4

Michel Vez le 5

Peter Burri le 7

Yvan Berset le 10

**Apéritif**

Yvan Berset

**Visiteurs :**

--

**Invité(e)s :**

--

**Présences extérieures :**

--

**L'agenda :**

**JUILLET**

Le 1 à 12h00 – Punkt/Grenette

Energie quel futur ?

Benoît Stempf

Le 8 à 18h30 – Domino

Apéritif avec comme invitée

Mme Nicole Morel

danseuse professionnelle

Le 15 à 12h00 – Punkt/Grenette

Le pont de la Poya

André Magnin, Ing. Cantonal

Le 22 à 12h00 – Punkt/Grenette

Islam en Suisse

JF Mayer – historien

Le 29 à 12h00 – Punkt/Grenette

Wikimini, Laurent Jauquier

**Dates importantes**

Le 7.10 visite du gouverneur

Le 14.10 Prix Elsner – Romont

Le 2.12 Assemblée générale

**Modification de programme**

--

C'est dans le magnifique parc du Château de Münchenwyler que nous nous retrouvons pour la passation de pouvoir de notre club. Le grand coordinateur de la soirée est notre chef du protocole Jean-Marc Charrière.



Claude Regamey prend une dernière fois la parole pour retracer l'année de sa présidence, retraçant les rencontres chez nos membre JJ Girard, Michel Eltschinger et Claude Mauron, sans oublier les désormais traditionnels apéritifs au Domino chez José (il paraîtrait même que certains jouent les prolongations). Il a eu le privilège d'accueillir 3 nouveaux membres (Philippe Zbinden, Alain Schaller et Jean-Daniel Dessonnaz). Il cite dans le désordre, les actions humanitaires spontanées de nos membres (J.Vonlanthen avec l'orphelinat à Watoto et F.Riklin avec l'action banc d'école pour la Bulgarie), le succès de l'action POLIO, la remise du prix Elsner à l'ancienne Gare, les visites d'une ferme à Ponthaux et d'un garage de l'armée à Grolley et surtout point culminant de cette année, le voyage à Paris chez notre membre Aramnd Marchon. Pour les remerciements, ceux-ci vont aux membres du comité, aux membres des commissions, au bulletinier et à ses aides.



C'est avec un immense soulagement qu'il transmet le pouvoir au nouveau président Yvan Berset, qui prend la parole pour ne plus la lâcher.

Mon cher Claude, Chère Elisabeth,  
Ma très chère Marie  
Messieurs les membres du comité,  
Monsieur le PDG, Jean Raphaël Isaffo  
Messieurs les présidents des diverses commissions,  
Messieurs les responsables du bulletin,  
Mesdames et Messieurs les aristocrates  
Chers invités d'office  
Gentes Dames et Dames oiseaux  
Mesdames et chers amis Rotariens,

J'aime le Rotary et le Rotary me le rend bien. En particulier vous tous, qui me faite l'honneur d'être présent aujourd'hui.

A mon tour de vous saluer et de vous souhaiter la plus cordiale bienvenue, ici au Château de Münchenwiler pour notre traditionnelle passation de pouvoir qui va certainement se dérouler dans la joie, la sérénité, la piété, l'abstinence, le recueillement et le silence.



Nous le savons tous, mes chers amis Rotariens que le silence est la seule chose en or que les femmes détestent.

L'endroit est magnifique et probablement un peu magique. Le Canton de Berne est propriétaire de ce prestigieux édifice historique. C'est en 1943 qu'il acquit le château et l'ancien prieuré pour la somme de Fr. 165'000.00, le préservant ainsi de la destruction. De 1985 à 1990, le canton de Berne entreprit d'importants travaux de rénovations pour un montant de Fr. 18'000'000,00 et le mit à la disposition du public. De 1957 à 2004, l'association de l'Université populaire de Berne fut gestionnaire du Château. Depuis 2005 c'est devenu le parc Hôtel « Château Münchenwiler SA, qui appartient et qui est géré par la Fondation d'utilité publique Château Münchenwiler.

Après ces quelques brèves considérations historiques, il me réjouit de vous informer que mon discours d'aujourd'hui sera un peu comme un discours Minijupe : suffisamment court pour montrer ce que l'on veut cacher et suffisamment long pour cacher ce que l'on ne veut pas montrer.

Rassurez-vous, je ne vais pas m'éterniser, car certains voient en moi l'éternel problème, pour d'autres l'éternel retour, et pour ma femme je suis l'éternel refrain.

Je vais donc essayer de rester moi-même et au diable l'avarice, car les dieux ne sont pas encore tombés sur la tête, et surtout soyons large d'esprit. Je suis quelqu'un qui, dans la vie ou au Rotary, ne se pose jamais de question. Je me demande d'ailleurs bien pourquoi ?

Permettez-moi tout d'abord d'excuser plusieurs membres qui ne peuvent être présent :  
Louis Bourgknecht - Luke Gillon – Jean-Gabriel Digier – Jean Bacher – Stefan Schibler - Ernest Erismann – Guido Kessler – Pierre-Antoine Seitert - Bertrand Deschenaux – Jean-Luc Quartenoud – Edouard Wassmer - Bruno Bapst – Charlie Zumwald et Osez la couleur, Jean-Yves Perrin.

Un soir de l'année 2007, pour une fois que j'étais rentré un peu plus tard que d'habitude, Marie, mon épouse me fit part que Claude Regamey avait appelé. Comme Claude était le président élu et par voie de fait responsable du programme, je pouvais bien m'imaginer que son appel n'était pas anodin et encore moins un hasard.

Peut-être était-il question de :

- 1) Faire le St-Nicolas,
- 2) De le succéder à la présidence du club.

Vous l'avez bien compris que St-Nicolas était superflue et n'avait rien à voir dans cette histoire.

Depuis 1995 que je suis membre, il était grand temps pour moi d'assumer cette fonction. C'est donc avec un très grand plaisir que j'ai répondu favorablement à la demande de Claude. C'est pour moi aujourd'hui un très grand honneur et une très grande fierté que de pouvoir servir notre club, comme nouveau président du RC Fribourg Sarine.

Mais ce soir, si je suis ici, devant vous c'est grâce à une personne. Une personne qui a mes yeux a une très grande valeur humaine et éthique : mon parrain José.

Je ne voudrais pas manquer l'occasion de te remercier très sincèrement, José, pour la confiance et l'amitié, que tu m'as témoigné durant toutes ces années.

Merci encore de m'avoir un jour proposé de devenir Rotarien.

A notre past président Claude, Je tiens tout particulièrement à te féliciter pour l'année de présidence que tu viens d'effectuer. Tu n'as pas fait exploser le budget, le caissier Pascal Hirt se porte bien, il n'est pas dans le rouge. Le chef du protocole Jean-Marc Charrière a quelques fois des blancs, mais ne broie pas du noir. Le past Président, Louis Bourgknecht peut aller se mettre au vert en toute tranquillité. Le secrétaire, Jean-Luc Tinguely ne s'est pas encore fait piquer le bleu avec sa moto. Le responsable du bulletin Jean-Noël Gex et son équipe, font toute la lumière sur le club grâce à leur matière grise. Le président élu, Michel Aymon c'est tout un programme haut en couleur. Et votre nouveau président, moi-même, je vois la vie en rose avec l'héritage que tu m'as laissé.

Je tiens également à te remercier de ta générosité, de ton engagement, de ton excellent travail toujours précis et efficace ne te préoccupant pas des choses inutiles qui n'apportent strictement rien à notre club. C'est toujours un réel plaisir de travailler avec toi et de profiter de tes larges connaissances et compétences.

Je voudrais également remercier les membres du comité pour votre disponibilité et votre engagement. J'en suis convaincu, vous repartez pour une année rotarienne avec la forte conviction de servir.

Au Rotary, un président ne peut pas en cacher un autre. Ce système fonctionne depuis plus de cent ans et c'est une affaire qui roule. Ce n'est pas étonnant puisque notre emblème est une roue et une roue qui tourne. Heureusement pour nous, elle tourne dans le bon sens. D'ailleurs savez-vous que l'animal préféré d'un Rotarien est le paon, car c'est le seul que fait la roue. Le Rotary se développe bien dans le monde, il prospère et il est ambitieux et il est respecté et nous sommes respectés. Le Rotary ne roule pas sur les gentes et non plus sur les dents. Mais il roule quelques fois sur l'or.

L'emblème du Rotary est une roue d'engrenage de 24 dents, symbole de la transmission de l'énergie. Ces 24 dents symbolisent aussi le fait que l'esprit de service s'exerce à toute heure de la journée.

Le drapeau de l'année rotarienne 2009 / 2010, c'est une roue entourée de quatre mains.

Une main pour aimer  
Une main pour protéger  
Une main pour travailler  
Une main pour montrer le chemin



Dans sa lettre d'avril 2001, notre gouverneur Jean Raphaël Isaffo mentionnait :  
*Il nous incombe d'ouvrir de nouveaux chemins. Chaque Rotarien doit se consacrer à cette tâche de réflexion et d'innovation pour agrandir toujours plus l'influence du Rotary. La somme de ces réflexions novatrices provoquera certainement des actions concrètes de grandes envergures et assurera, lentement mais sûrement, l'évolution du Rotary. Et il cite Paul Harris : Le Rotary assurera son destin par l'évolution continue, voire par des révolutions, si nécessaire.*

Le nouveau Président du Rotary Internationale, John Kenny a lancé le thème :

**L'avenir du Rotary est entre vos mains.**

Plus précisément entre nos mains. Car un club est comme un canton, il reste souverain. Le Rotary ce n'est pas l'administration à Evenston, mais bien les membres des clubs qui font tourner cette roue de jour en jour, de semaine en semaine, de mois en mois, d'année en année. Avec un atout majeur : l'Amitié.

Ses objectifs :

- L'illettrisme - Alphabétisation
- La problématique de l'eau
- La faim et la santé
- La croissance
- La Fondation

Tous les enfants du monde ont tous le même sourire  
Il sont comme faut dire quand nous étions petits.  
Et pourtant, il faut le dire, là bas ils ne savent pas lire  
Regarde comme ses yeux brillent, dit lui que tu es son ami.  
Je suis venu vous dire que la vie est jolie  
Et ce n'est pas pour rire, à vous tous mes amis.  
Regarde les enfants dirent, le bonheur à un prix

A nous de faire en sorte que ce prix ne soit pas trop élevé.

Comme l'a déclaré le Mahatma Gandhi, « l'avenir dépend de ce que nous faisons aujourd'hui » Si nous désirons que le Rotary continue à prospérer durant son deuxième siècle de service, nous ne pouvons pas nous contenter de nos résultats. Nous appartenons à une grande tradition rotarienne et sommes les maillons d'une chaîne qui relie notre avenir à notre passé.

N'oublions pas que l'histoire ne repasse jamais deux fois les plats

Mesdames et chers amis Rotariens, je tiens à vous remercier tous de votre présence et vous souhaiter à chacun d'entre-vous, une année rotarienne pleine de succès, de bonheur et surtout pleine santé.

Je vous remercie et vous souhaite une excellente soirée.

Yvan Berset



En annexe, vous trouverez le texte de l'intervention de notre président pendant le repas et le programme